



Rapport : La Chine étend lentement ses frontières

- Ezekiel Malone
- [13/03/2025](#)

La Chine utilise ce que les stratèges appellent une stratégie de « zone grise » pour élargir progressivement ses frontières, comme l'a rapporté *IdWall Street Journal* dimanche. Elle prend des mesures suffisamment radicales pour élargir son territoire, sans pour autant déclencher une guerre. La carte nationale de 2023, qui revendique des territoires voisins, en est un exemple.

Historiquement, ces mouvements finissent par déboucher sur une guerre.

Himalaya : La Chine tente de s'emparer de kilomètres de frontières contestées, partagées avec l'Inde et le Bhoutan. Robert Barnett, chercheur associé à l'université SOAS de Londres, a déclaré que la Chine avait agi en six étapes contre le Bhoutan :

1. Envoi de bergers dans les territoires contestés (à partir des années 1990)
2. Envoi de patrouilles pour éloigner les travailleurs étrangers
3. Construction d'abris et de points de contrôle
4. Transformation des abris en avant-postes officiels
5. Construction des routes reliant ces territoires contestés à la Chine
6. Construction et colonisation des villages le long de ces routes

Mer de Chine méridionale : En violation du droit international, la Chine revendique la quasi-totalité de la mer de Chine méridionale. Au cours des dix dernières années, elle a étendu son pouvoir par étapes dans cette région cruciale :

1. Transformer les récifs en îles artificielles
2. Militariser ces îles
3. Utiliser les îles pour abriter et ravitailler les navires des garde-côtes afin qu'ils puissent patrouiller loin de la Chine pendant de longues périodes.

Aujourd'hui, les navires chinois en mer sont bien plus nombreux que ceux de n'importe quel concurrent. Elle utilise ce pouvoir pour intimider les Philippines, le Viêt Nam et d'autres nations qui possèdent légalement des parties du territoire maritime revendiqué par la Chine.

Taiwan : Le front peut-être le plus risqué de la guerre de « zone grise » de la Chine est Taïwan, un proche allié des États-Unis et du monde occidental. La Chine y multiplie les incursions aériennes et maritimes.

- En 2021, la Chine a pénétré 972 fois dans l'espace aérien de Taïwan.
- En 2024, la Chine a pénétré 3 000 fois dans l'espace aérien de Taïwan. Elle a également envoyé des dizaines de ballons au-dessus ou autour de l'île, atteignant 57 ballons en un mois.

La Chine a également mené des exercices militaires visant à assiéger Taïwan.

Ces exercices pourraient nuire aux exportations de l'île, qui représentent 70 pour cent du produit intérieur brut de Taïwan. Taïwan importe environ 70 pour cent de ses aliments et dispose d'environ six mois de réserves alimentaires. Environ 98 pour cent de son énergie provient de l'étranger ; elle ne dispose apparemment que de six mois de réserves de pétrole brut et de moins de deux mois de réserves de charbon et de gaz naturel.

La Chine pourrait imposer des quarantaines plus légères au lieu d'un blocus ou d'une invasion à grande échelle, afin de respecter sa stratégie de zone grise et d'éviter une guerre avec les États-Unis. Dans ce scénario, si Taïwan attaquait des unités chinoises, la Chine aurait une excuse pour intensifier la situation, et les États-Unis, pour s'abstenir de s'impliquer.

Perspective prophétique : La Bible prophétise que la Chine sera bientôt un acteur majeur d'une massive alliance asiatique qui provoquera la mort d'un tiers de l'humanité. De telles initiatives montrent comment la Chine se rapproche du rang prophétisé de superpuissance.

En savoir plus : Lisez « [La Chine dirige le monde vers la guerre](#) ».